

Pachuca de Soto, Hidalgo; 9 de junio de 2025

Poder Legislativo, empresarios y sector educativo impulsan proyectos productivos de estudiantes

El **Congreso del Estado Libre y Soberano de Hidalgo** albergó la Expo Agromar en la explanada Miguel Hidalgo, con el objetivo de fortalecer la vinculación efectiva y directa entre el subsistema educativo y los sectores político, empresarial y emprendedor, generando espacios de interacción que fortalezcan la promoción, comercialización y posicionamiento de los productos y servicios desarrollados por estudiantes y docentes.

Esta iniciativa busca establecer alianzas estratégicas con empresarios y diputados locales para impulsar proyectos productivos, fomentar el emprendimiento, promover la innovación tecnológica y contribuir al desarrollo económico y social del estado.

Así, además de rendir honores a la bandera en el Lunes Cívico, estudiantes de los centros de bachillerato tecnológicos de Huejutla, Tezontepec, Zapotlán, Molango, Alfajayucan, Actopan, Apan, Ixmiquilpan, Metepec y Atotonilco El Grande mostraron sus proyectos, creaciones que abarcaron distintas áreas del sector agropecuario, incluyendo lácteos, productos agrícolas, apícolas, vegetales, insumos orgánicos, productos confitados, huevos y carne, entre otros.

El presidente de la Junta de Gobierno, diputado **Andrés Velázquez Vázquez** detalló que la estrategia impulsa refleja este espíritu innovador y creativo que acerca a los sectores, “con el que pueden romperse barreras entre lo público y lo privado y dar acompañamiento real a quienes quieren emprender, generar, producir e innovar desde sus comunidades”.

La diputada **María Guadalupe Cruz Montaño**, presidenta de la mesa directiva de junio, aseguró que los jóvenes constituyen un segmento poblacional de importancia estratégica para el desarrollo, ya que “el emprendimiento es un importante vehículo para el crecimiento y desarrollo económico de los países y los jóvenes son quienes suelen liderarlo”.

Natividad Castrejón Valdez, secretario estatal de Educación Pública, indicó que estos proyectos son una muestra de su talento, capacidades y curiosidades, también de lo que tiene que ver con su comunidad y el contexto donde se

desarrollan cada día. “En estos tiempos requerimos una formación humana, una formación cívica y una preparación científica y técnica”.

Alejandro Sánchez Ramírez, presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Hidalgo (CCEH), recordó que han motivado a los estudiantes de educación media y superior, para que presenten a un candidato o candidata que sea presidente por un día en el organismo: “Este programa ha tenido un gran éxito y ha sido una gran motivación, no únicamente para los estudiantes, sino para sus familias, maestros y directivos”.

Mario Hernández González, director general de Educación Tecnológica, Agropecuaria y Ciencias del Mar (DGETAyCM), recordó el valor de la cooperación, entre el sector productivo, educativo, gobierno, el Poder legislativo y padres de familia, a favor de un solo proyecto: “nuestros y nuestras jóvenes estudiantes”.

Zitlalli Callejas Bautista, titular de la Oficina de Enlace Educativo del Gobierno de México en Hidalgo, explicó que la estrategia Impulso representa un modelo educativo que articula lo académico con lo productivo y lo comunitario. “Esta expo es una muestra clara de lo que puede lograrse cuando se confía en la juventud y se generan alianzas entre instituciones, sectores productivos y la sociedad”.

Esta exposición estuvo acompañada de un programa cultural que incluyó la participación del coro infantil Voces de mi Tierra, cantantes y grupos folclóricos de los bachilleratos presentes.

En el evento también estuvieron presentes **Alma Lidia de la Vega Sánchez**, diputada federal; las diputadas locales **María del Rosario Guerrero Martínez**, **Diana Rangel Zúñiga**, **Mónica Leanett Reyes Martínez**, **Claudia Lilia Luna Islas**, **Karla Perales Arrieta** y los diputados **Miguel Ángel Moreno Zamora**, **Arturo Gómez Canales**, **Juan Pablo Escalante Urbán** y **José María Alejandro Pérez Ramírez**.

Asimismo, **Luis Miguel Escudero Hernández**, presidente de la Canaco; **Brígido Juan Olvera Téllez**, enlace estatal de la DGETAyCM en Hidalgo; **Eduardo Ortiz Campa**, presidente de Enlace Legislativo y Mejora Regulatoria de la Coparmex, en representación de **Luis Fernando Garrido Ramírez**, presidente de la Coparmex en Hidalgo.